
（様式第４号） 上田市消防委員会 会議概要

１ 審議会名 上田市消防委員会

２ 日 時 平成２８年 ２月２日 午後１時３０分から午前３時００分まで

３ 会 場 消防本部庁舎 ３階 大会議室

４ 出 席 者 岡田会長、青木副会長、久保田委員、滝沢委員、戸兵委員、西沢委員、廣川委員、

三井委員、宮下委員、和田委員

５ 市側出席者 中島消防部長、長谷川中央消防課長、宮島消防予防課長、松井消防警防課長、

丸山南部消防課長、手塚東北消防課長、石井川西消防課長、越丸子消防課長、

栁沢真田消防課長、宮澤危機管理防災課長、雨宮武石自治センター次長、

松崎消防総務担当係長、高橋消防総務担当係長

矢島消防団長

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開

７ 傍 聴 者 ０人 記者 ０人

８ 会議概要作成年月日 平成２８年２月２日

協 議 事 項 等

１ 開 会（松崎消防総務担当係長）

２ あいさつ（岡田会長）

３ 議事（進行 岡田会長）

（１）平成２７年度事業報告について

ア 上田市消防団（矢島消防団長）

・上田市消防団の活動状況について説明

イ 消防団施設の整備及び車両等の更新（松崎総務担当係長）

・消防団の施設、団車両、装備の更新状況について説明

ウ 自主防災組織（宮澤危機管理防災課長）

・自主防災組織の活動状況について説明

・質問、意見等

（委 員）チェーンソーが各方面隊に配備されたが、車両更新時に附属装備として配備することがで

きないか。

（事務局）チェーンソーに限らず、他の救助器具についても配備を検討していきたい。

（委 員）「市長懇談会」について、苦労している消防団員や家族を対象に、懇談会をぜひ実施して

ほしい。

（事務局）１２月６日（日）「ささや」において実施。分団長以上と、その奥様方も参加し、市長か

ら奥様方にもねぎらいの言葉をいただいた。

（２）「信州消防団員応援ショップ事業」の概要について（松崎総務担当係長）

・県が実施する「信州消防団員応援ショップ事業」について、概要、市の取組み、課題について説明



（３）上田市の火災及び救急救助の状況について

ア 平成２７年上田市の火災状況について

・平成２７年 上田市の火災概要について説明

・質問、意見等

（委 員）住宅用火災警報器の設置率が低い要因をどう分析しているか。また、設置していない家は

どのような方か。

（事務局）設置義務は知っているが、それを承知で設置していただけない世帯が、少なからず存在し

ていると思われる。訪問調査は、調査基準より多くの世帯を調査し、啓発を図りながら実施

しているが、設置率の上昇に繋がらない。また、広報紙や回覧板等を利用し普及啓発を図っ

ている。

（委 員）民生委員が毎月、高齢者宅を訪問しているが、他の団体を利用した普及啓発はできないか。

（事務局）民生委員等への協力も考慮し普及啓発を図っていきたい。また、毎年実施している高齢者

宅への防火訪問においても、啓発活動を実施している。

（委 員）以前は、地域の消防団員が斡旋していたが、最近はやっていない。いろいろな団体に協力

を依頼していただきたい。

イ 平成２７年救急・救助業務の実施状況

・平成２７年救急・救助業務の実施状況について説明

・質問、意見等

（委 員）御嶽山の救助に行った際、登山靴等を隊員が自前で用意したというが、そのような装備品

は貸与されないのか。

（事務局）東日本大震災以降、装備品の充実を図り、ゴアテックスの雨具やスパッツ等を購入してい

る。今後も装備の充実を図っていきたい。山岳救助は本来、消防の業務ではないが、多数の遭

難者があったため出動要請があった。

（４）その他

６ その他（松崎消防総務担当係長）

・質問、意見等

（委 員）鬼怒川で堤防が決壊して大きな被害が出たが、千曲川は大丈夫なのか。

（事務局）千曲川の堤防は市内、右岸左岸を合わせ約２４Kmがあり、２/３の整備は終了しているが、
残りの１/３については、未整備で、千曲川河川事務所に整備を依頼している。毎年、河川事
務所では、河川パトロールを実施しているが、危険個所を地域住民にも把握できるよう参加し

ていただけるよう検討している。また、市ではハザードマップを更新して全戸配布する予定。

（委 員）佐久地方で降った雨により、上田市も増水することがあり心配になる。

（事務局）生田に千曲川の水位観測所があり、東御市から上流は県が管理する水位観測所があり、危険

があれば伝達され、速やかに避難勧告が出せる体制になっている。

（委 員）応援ショップには、県や市からのサービスへの補填がなく、事業者が負担することから、市

や公共施設が協力すべきである。

（事務局）公共施設は指定管理者制度となっており、これから協力の推進を図っていきたい。

（委 員）指定管理業者には、市から委託料が支払われていることから、サービスを推進すべき。

７ 閉会（松崎消防総務担当係長）


